

「9条」が危ない  
「憲法」が危ない  
今こそ憲法をいかに守ろう！

戦争をする国へ—平和主義の否定と軍隊の創設(その3)

国防軍の創設と  
国民監視体制づくり

自民党草案は、これまで「自衛軍」の創設としていたものを変更し、「国防軍」を創設するとしています。国防軍は「国の平和と独立並びに国及び国民の安全を確保するため」に保持する」とし、その行動範囲は自衛権の枠内に限定されています。

また、「国際社会の平和と安全を確保するために国際的に協調して行なわれる活動」(多国国籍軍)への参加も容認しています。さらに、国防軍には「公の秩序を維持し国民の生命もしくは自由を守るための活動」も認められており、「公の秩序の維持」という名目で治安出動や国民監視も可能となっています。

反原発や消費税増税反対など、さまざまな要求を掲げて、国会周辺でのデモや集会などが継続的に取り組まれています。

秘密保護法制・審判所(軍法会議)の創設

自民党草案では、国防軍の機密に関する事項については「法律でこれを定める」とされ、秘密保護法制の制定を前提としています。

自民党草案

第九章 緊急事態  
(緊急事態の宣言)

第九十八条 内閣総理大臣は、我が国に対する外部からの武力攻撃、内乱等による社会秩序の混乱、地震等による大規模な自然災害その他の法律で定める緊急事態において、特に必要があると認めるときは、法律の定めるところにより、閣議にかけて、緊急事態の宣言を発することができる。

2 緊急事態の宣言は、法律の定めるところにより、事前又は事後に国会の承認を得なければならない。

3 (略)

4 (略)

(緊急事態の宣言の効果)

第九十九条 緊急事態の宣言が発せられたときは、法律の定めるところにより、内閣は法律と同一の効力を有する政令を制定することができるほか、内閣総理大臣は財政上必要な支出その他の処分を行い、地方自治体の長に対して必要な指示をすることができる。

2 前項の政令の制定及び処分については、法律の定めるところにより、事後に国会の承認を得なければならない。

3 緊急事態の宣言が発せられた場合には、何人も、法律の定めるところにより、当該宣言に係る事態において国民の生命、身体及び財産を守るために行われる措置に関して発せられる国その他公の機関の指示に従わなければならない。この場合においても、第十四条、第十八条、第十九条、第二十一条その他の基本的人権に関する規定は、最大限に尊重されなければならない。

4 (略)

自民党草案は第9章で「緊急事態」の項目を新設し、外部からの武力攻撃や社会秩序の混乱、大規模災害時に内閣総理大臣が緊急事態の宣言を発することができる」とされています。

また、国防軍の機密に関する罪などの裁判を行なうため、国防軍の審判所の設置も定められています。2013年3月の自民党憲法改正推進本部起草委員会の資料には、「審判所(いわゆる軍法会議)」と表記され、戦前の軍法会議の復活が狙いであることが明らかです。

「緊急事態宣言」で内閣が国民の人権を制限

自民党草案は第9章で「緊急事態」の項目を新設し、外部からの武力攻撃や社会秩序の混乱、大規模災害時に内閣総理大臣が緊急事態の宣言を発することができる」とされています。

緊急事態宣言が発せられると、内閣は法律と同一効力の政令を制定することが可能となり、地方自治体の長へ指示することができ、「何人も国その他の公の機関の指示に従わなければならない」としています。

緊急事態の対象は「法律で定める緊急事態」とされており、対象の拡大は容易

新年度が始まって1ヶ月半が経過しました。人員削減による業務量増や人事異動での新たな業務への負担等、超過勤務やストレスが増大する時期でもあります。

新規採用職員のみならずは職場に慣れ、仕事を覚えようとして取り組んでいる時期でしょう。皆さんはこの1ヶ月の自覚状態で、①イライラする、②不安だ、③落ち着かない、④憂鬱だ、⑤よく眠れない、⑥身体の調子が悪い、⑦物事に集中できない、⑧すること間違いが多い、⑨仕事で強い眠気に襲われる、⑩やる気が出ない、⑪へとへとだ、⑫朝起きたときぐっすりした疲れを感じる、⑬以前と比べて疲れやすいなどないでしょうか。

ローアンの  
ススめ⑨ 労働安全衛生委員会の活性化を！  
月1回以上の開催を求めよう



か。これらは疲労蓄積度の自己診断チェックリストの項目です。これらの自覚症状に加えて時間外労働、不規則勤務、仕事への精神的負担、身体的負担等の7項目の勤務状況を総合判定しますが、13の項目にチェックが多く、時間外労働や仕事への負担が大きいと疲労が蓄積している可能性があります。

次回の労安委員交流会議は7月12日(金)19時より開催します。ぜひご参加下さい。

吉田 澄世

があります。年度当初のストレス増大の時期、職場の安全衛生委員会として、疲労蓄積度自己診断チェックを全職員に実施するなどの取り組みを実施してみよう。過労を改善し、メンタルヘルス不全での休職者を予防するためにも、職場の安全衛生委員会の活動はとても大事です。現在は、知事部局のほとんどの職場では、年1〜2回しか安全衛生委員会が開催されていません。ぜひ月1回の開催を求め、職員の健康管理や職場環境の改善に向けての取り組みを進めましょう。

いまこそすべての労働者の賃上げを！

第84回メーデー開催

5月1日、第84回大阪メーデーが開催されました。扇町公園(北区)で開催された中央メーデーをはじめ、府下14カ所での地域メーデーとあわせ、全体で1万4千人が参加、府職労からも121名が参加しました。



いま、安倍政権は「構造改革」「新自由主義」路線への回帰、憲法改悪と日米同盟の強化をすすめる、「アベノミクス」や消費税増税、生活保護をはじめとした社会保障制度改悪と、解雇自由化と非正規労働者のいっそうの拡大を狙う「労働ビックバン」の強行で、いっそうの貧困の連鎖と格差拡大をもたらそうとしています。特に大阪では、2人に1人が非正規労働者という実態の中で、正規雇用



からは7人が  
です。図書カー  
ございます」



近畿ろうきんからのお知らせ

# 大阪府財形募集のご案内 ろうきんの財形貯蓄がおトクです!

募集期間 2013年6月1日(土)~6月14日(金)

職場で簡単お手续!! 計画的な貯蓄ができます!

## 年に一度の募集期間を お見逃しなく!



お問い合わせは 近畿労働金庫 大阪中央支店  
06-6946-0023 担当 貝野まで

# 府職労ボウリング大会を開催

府職労は4月17日(水)、心斎橋サ  
ンポウルにて、ボウリング大会を開  
催しました。新規採用職員をはじめ  
青年職員も33名と多数参加、全体で  
90名がスコアを競い合いました。  
ボウリング大会の結果は、個人優  
勝は池辺さん(中央府税事務所・2  
ゲームスコア344点)、チーム優  
勝は土木現場支部青年チーム(2ゲ  
ームアベレージ136点)でした。  
ボウリング全盛世代を押さえて、  
青年が2位以下飛び賞を総なめする  
など大活躍しました。



チーム優勝の土木現場青年チ  
ーム(稲山さん・阪田さん・  
豊茂さん)と中森青年部長。  
「チームワークの力です」



総務農林支部からは青年職員  
が20人参加。去年・今年と2  
年連続でとび賞をGETした  
強者も!



急性期総合医療センターから  
参加の棚川さん・浜本さん  
「賞とれると思っていません  
でした。うれしい!」

成人病センターから  
参加しました。  
「楽しかったです。  
ありがとうございます  
(加藤さん)」



### 健康福祉支部

### 府職労青年部後援!

## 出会い・交流の場 合同懇親会

健康福祉支部は、緑深い大泉緑地公園で、クイズ大  
会や野外バーベキューをしながら交流を深める懇親会  
を開催します。みんなでワイワイガヤガヤと楽しみま  
しょう!健康医療・福祉職場以外の青年のみなさんも  
どしどし参加してくださいね。

とき 6月8日(土)11時集合 15時頃解散(雨天中止)

場所 大泉緑地公園「スポーツハウス」前

(地下鉄御堂筋線「新金岡駅」2番出口より徒歩約15分)

参加費 ひとり2000円

申込期限 5月31日(金)



お問い合わせは、府職労役員まで



働者という実態の中で、正規雇  
用の拡大とすべての労働者の賃上げ  
がただちに求められています。  
また、大震災から2年がたった  
今も、原発事故の収束・賠償問題  
や復興は進まず、31万人が避難生  
活を続けており、震災の早期復興  
や原発ゼロの実現が切実な要求と  
なっています。  
今年のメーデーは3つのメイ  
ンスローガンをかけ、切実な労働  
者と国民の要求実現をめざす総決  
起の場となりました。

### メインスローガン

- (1) 大企業の内部留保還元、賃上げ、安定した雇用  
と仕事の確保、全国一律最賃千円以上の実現、  
貧困と格差の解消、労働時間短縮、長時間過密  
労働をなくせ、リストラ「合理化」反対、地域  
経済を守れ
- (2) 消費税増税・TPP参加阻止、社会保障拡充の  
安心社会へ、震災の早期復興、原発ゼロ
- (3) 憲法改悪・戦争する国づくり反対、平和外交の  
強化、普天間基地の即時撤去、オスプレイの配  
備撤回、核兵器の全面禁止